

**Handbuch der Verwaltungsgerichtsbarkeit
Buchpräsentation im Linzer Landhaus, am 7. April 2014**



v.l.n.r.: Univ.-Prof. Dr. Nicolas Raschauer, LAD Dr. Eduard Pesendorfer, Univ.-Prof. Dr. Katharina Pabel, Präsident des LVwG Oö. Dr. Johannes Fischer.
Foto: Land Oberösterreich, Stinglmayr



v.l.n.r.: Präsident des LVwG Oö. Dr. Johannes Fischer, Uni.-Prof. Dr. Nicolas Raschauer, Präsident des VfGH Univ.-Prof. Dr. Gerhart Holzinger, Univ.-Prof. Dr. Katharina Pabel, Landtagspräsident KommR Viktor Sigl. Foto: Land Oberösterreich, Stinglmayr

Am 7. April fand im Linzer Landhaus die Präsentation des „Handbuchs der Verwaltungsgerichtsbarkeit“ statt, das kürzlich im Jan Sramek Verlag erschienen ist. Landesamtsdirektor Dr. Eduard Pesendorfer betonte in seiner Begrüßung, dass die Zusammensetzung des Herausgeberteams aus Univ.-Prof. Dr. Katharina Pabel, Univ.-Prof. Dr. Nicolas Raschauer und dem Präsidenten des Landesverwaltungsgerichts Oberösterreich Dr. Johannes Fischer ein sichtbares Zeichen der Kooperation des Landes Oberösterreich, des Landesverwaltungsgerichts Oberösterreich und der Johannes Kepler Universität Linz sei.

Auch die berufliche Heimat der Autorinnen und Autoren der einzelnen Beiträge, die aus Verwaltung, Gerichtsbarkeit und Wissenschaft stammen, lässt auf einen regen inhaltlichen Austausch zwischen allen von der Verwaltungsgerichtsbarkeit-Novelle 2012 Betroffenen schließen. Die Beiträge des Handbuchs behandeln die wesentlichen Gesichtspunkte des neuen Rechtsschutzsystems erstmals in einer systematischen Gesamtdarstellung, heben dessen Vorteile hervor, zeigen vorhandene Entwicklungsmöglichkeiten auf und bereiten damit den Boden für einen breiten fachlichen Diskurs zur weiteren Verbesserung des Systems der zweistufigen Verwaltungsgerichtsbarkeit.

Eine besondere Auszeichnung erfuhr die Präsentation durch die Anwesenheit des Präsidenten des Verfassungsgerichtshofes, Univ.-Prof. Dr. Gerhart Holzinger, der in seinem Fachvortrag die praktische und staatstheoretische Bedeutung der Reform würdigte. Er betonte die Vorreiterrolle des Landes Oberösterreich und verwies vor allem auf die Rolle der Richterinnen und Richter, deren Einsatz für das Gelingen dieser Reform entscheidend ist.

Zahlreiche hochrangige Vertreterinnen und Vertreter aus Politik, Gerichtsbarkeit, Verwaltung und Wissenschaft folgten der Einladung zur Buchpräsentation, darunter der Präsident des Oö. Landtages KommR Viktor Sigl, die Zweite Landtagspräsidentin Gerda Weichsler-Hauer, der Dritte Landtagspräsident DI Dr. Adalbert-

Cramer, der Präsident des Oberlandesgerichts Linz Dr. Johannes Payrhuber-Wolfesberger, die Präsidentin des Landesgerichts Linz Mag. Katharina Lehmayr, der Senatspräsident des OGH Hon.-Prof. Dr. Hansjörg Sailer, der Richter des Verfassungsgerichtshofs Hon.-Prof. Dr. Helmut Hörtenhuber, der designierte Landesamtsdirektor Dr. Erich Watzl, Landtagsdirektor Dr. Wolfgang Steiner, der Dekan der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Johannes Kepler Universität Univ.-Prof. Dr. Meinhard Lukas sowie eine große Anzahl von Universitätsprofessorinnen und Universitätsprofessoren und Richterinnen und Richtern der Verwaltungsgerichte.

Link zum Handbuch:

<http://www.jan-sramek-verlag.at/Buchdetails.401.0.html?buchID=174&cHash=eaa071c2fc>